

ENSAYO

MACROECONOMIA

Legmy Janet Santizo Espinosa

PRESENTA EL ALUMNO:

Alejandro Pat Rodríguez

GRUPO, SEMESTRE y MODALIDAD:

6° Administración de Empresas

Frontera Comalapa, Chiapas

Mayo, 2022

“EL METODO DE LA ECONOMIA”

La economía es una ciencia social que emplea un método científico para las elecciones económicas que las personas continuamente realizan y las consecuencias de estas elecciones. La complejidad sobre este tema, así como sus interrelaciones cuya comprensión, requiere de ciertas simplificaciones para lo que se ha desarrollado las teorías y modelos. La economía también se refiere a temas como: la cantidad de plazas de trabajo existentes, el tipo de éstas y sus respectivas remuneraciones; de tal manera que son cuestiones que afectan la vida de todo ser humano, independientemente del lugar donde resida y del tipo de actividad que realice, en fin, la economía trata de diversos problemas que afecta a cada uno de todos nosotros.

En sí, ¿De dónde surge la economía?

La economía nació en 1776, con la publicación del libro La riqueza de las naciones de Adam Smith, desde entonces se han desarrollado muchas teorías útiles; pero sigue la búsqueda de respuestas para muchos problemas económicos. Esta disciplina ha sido definida por varios autores. Por ejemplo, se ha dicho que la economía "es el estudio de la forma en que la sociedad decide qué se va a producir, cómo y para quién". Es decir, "el objeto de la economía es el estudio de la conducta humana relacionada con la producción, el intercambio y el uso de los bienes y servicios" (Dornbusch, 2005: 1). (como menciona en la analogía en el apartado 10)

El método científico es un proceso destinado a explicar fenómenos, establecer relaciones entre los hechos y enunciar leyes que expliquen los fenómenos. El método de estudio de la economía se basa en la observación y medición del fenómeno a estudiar. Así, en primer término, se debe delimitar el objeto de estudio, es decir, el fenómeno que se analizará. Por ejemplo, si se investiga la deuda pública, lo primero será definir si se estudiará la interna, externa o ambas, luego se tendrá que delimitar si se estudiará la deuda pública del gobierno federal, del estatal o de los municipales etc., se requiere tener un conocimiento previo del tema, lo que permitirá fundamentar un marco teórico de referencia y las hipótesis correspondientes.

El método inductivo también denominado empírico, fue uno de los primeros métodos propuestos por Adam Smith para estudiar la economía.

Dicho método consiste en establecer proposiciones, teorías o análisis de carácter general obtenidas por la observación y experimentación de casos particulares aislados. El objetivo es estudiar lo específico para llegar a una conclusión general.

La economía está interrelacionada con otras ciencias sociales como son la sociología, la antropología y la política; con ciencias exactas como matemáticas y estadísticas. Así como con ciencias naturales, tal es el caso de la biología (Boumans y Davis, 2010). (como nos menciona en la analogía apartado 16)

Un instrumento fundamental para el análisis económico es la estadística, porque estudia el desarrollo económico y es necesario conocer las cifras correspondientes del producto interno bruto, desempleo, inflación, tasa de crecimiento de la población, índice de marginación, distribución del ingreso y otros. Desde luego, las teorías elaboradas deberán ser comprobadas empíricamente, para lo cual se requiere tanto de las estadísticas como de las matemáticas. También son importantes las ciencias naturales para comprender ciertos hechos económicos, como es el caso de la biología, que aporta elementos para incrementar la productividad del campo, mejorando la calidad del terreno, semillas y fertilizantes, entre otros. Así pues, todas estas ciencias ayudan a explicar ciertos fenómenos de naturaleza económica, por ende, engloba a la economía.

El campo de estudio de la economía se divide en dos ramas principales: micro y macroeconomía.

Microeconomía: se enfoca al estudio del comportamiento de los sectores económicos individuales. El análisis microeconómico estudia individualmente el comportamiento de los consumidores y productores con el objeto de comprender el funcionamiento general del sistema económico Teoría del consumidor, de la empresa, de la producción y de la distribución.

Macroeconomía: se enfoca al estudio de la economía como un todo. El análisis macroeconómico trata el estudio agregativo de las actividades económicas y se ocupa de las magnitudes globales con miras a determinar las condiciones de desarrollo y equilibrio del sistema económico.

El mercado y su funcionamiento se manejan bajo determinadas variables y condiciones, para entenderlas debemos reducir al estudio de la economía y su entorno, lo que representan las teorías y los modelos y la determinación de estos; Como futuro Administrador es de mi interés comprender los procesos que en el ámbito económico se desarrollan.

UDS. S/F. Macroeconomía. Recuperado de [25d9597fa8421a47cacb11174d948a73-LC-LAE601.pdf](https://plataformaeducativauds.com.mx/25d9597fa8421a47cacb11174d948a73-LC-LAE601.pdf)
(plataformaeducativauds.com.mx)